

Sábado, 5 de junio de 2004

Webmail | Alertas | Envío de titulares | Pá

PORTADA | **ACTUALIDAD** | **ECONOMÍA** | **DEPORTES** | **OCIO** | **TUS ANUNCIOS** | **SERVICIOS** | **CENTRO COMI**

[SECCIONES] ■ **VIVIR**

Titulares del día

Viñetas

Especiales

[MULTIMEDIA]

Imágenes

Vídeos

[SUPLEMENTOS]

Expectativas

[CANALES]

Seleccione...

[PARTICIPA]

Foros

Chat



VIVIR

Discovery Channel rueda esta semana un documental sobre momias en Granada

Antropólogos examinan los restos de Galera Es uno de los episodios de una producción que recorrerá los cinco continentes

ALFONSO JÓDAR/GRANADA

Un equipo de la cadena de televisión Discovery Channel rueda esta semana un episodio de una serie documental sobre momias en Granada. La expedición de aproximadamente quince personas, en la que se encuentra el prestigioso antropólogo Don Brothwell, de la universidad inglesa de York, examina los restos de una momia que viajó a Granada desde Filipinas, así como la hallada en Galera, y descubre para sus espectadores el yacimiento de Castellón Alto. El equipo de televisión recorrerá los cinco continentes. Comenzó en Canterbury, Inglaterra, a principios del mes de mayo. Allí estudiaron esqueletos de sajones, que eran los hombres autóctonos de las Islas Británicas.



EXPERTOS. Científicos examinan la momia que viajó desde Filipinas a Granada. / SONIA PAVLICEVIC

Imprimir | Enviar

· Un motorista 'descubre' Castellón Alto

En Granada, el trabajo empezó el pasado lunes. Durante dos días analizaron la momia de Galera. Comprobaron cómo se desarrolló el proceso de momificación que, según Miguel Botella, director del Laboratorio de Antropología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada, se realizó tres días después de su muerte, cuando el cadáver se encontraba ya en proceso de putrefacción. Además destacan la forma en que está envuelta, a base de telas y no de cuerdas.

Ayer le llegó el turno a la momia con la que un médico regresó a Granada, tras la pérdida española de Filipinas de 1898. Su interés reside en que se desconoce incluso si era de ese país. Para demostrar su origen, los científicos de Discovery Channel realizan análisis entomológicos y parasitarios, para comprobar la presencia de insectos y polen.

Una fractura fatal

Hasta ahora se conoce que fue un hombre que posiblemente murió a causa de varias fracturas en las vértebras cervicales. La posición en la que se encontró la momia era fetal. Una de las controversias que enfatizarán en el documental es su origen, ya que Miguel Botella sostiene que es filipina. Sin embargo, el equipo de expertos de Discovery Channel afirma que no está claro y realizarán análisis de ADN para comprobarlo. Además, a través de imágenes en tres dimensiones, verán si realmente era un hombre, una cuestión que también ponen en duda.

En lo que sí están de acuerdo es en que es muy importante analizar estos restos, ya que se han encontrado muy pocas momias en el todo el planeta y sus formas de enterramiento son esenciales para descubrir las claves culturales de cada una de las sociedades que realizaron este tipo de ritos.

Tras la jornada de hoy, en la que filmarán los rincones más atractivos de Granada, el equipo se dirigirá mañana al yacimiento arqueológico de Castellón Alto.

En la próxima misión, los reporteros se desplazarán a distintas zonas del mundo,

como Grecia, Italia, Alemania y países del Norte y Suramérica. El documental resultante, titulado 'Mummy autopsy', se estrenará en enero de 2005.

[Subir](#)



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883

Power

Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)
Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)